

UNA GRAN NOTA OPTIMISTA

¿Dónde se ha dado? ¿Quién la ha producido?

Se ha dado en La Haya el pasado mes. La ha producido el Congreso mundial de la Paz, organizado por la Federación Sindical de Amsterdam.

De ella apenas han dado noticias los elementos burgueses de publicidad. Tanto las Agencias telegráficas como la Prensa al servicio de la clase capitalista han permanecido casi mudas con respecto a tan importante Congreso. Aunque se trataba de una cuestión de trascendental interés para todos los seres humanos, no han tenido reparo las mencionadas Agencias y la citada Prensa en hacer la conspiración del silencio.

¡Qué elocuente es esa mudel! ¡Qué claramente expresa lo que representa en el mundo las colectividades que así proceden!

No han reparado ni reparan en dar largos extractos y publicar noticias y más noticias de las Conferencias celebradas por los representantes políticos y económicos de la burguesía a partir del término de la gran guerra, no obstante ser el resultado de las mismas notas de tremendo pesimismo, anuncios de nuevas desdichas para los pobladores de todos los países. Sin embargo, para el acto que constituye un fuerte respiro y una gran esperanza para la inmensa masa humana que sufre aún las terribles consecuencias de la última enorme carnicería, poco menos que absoluto silencio.

¿A qué se debe esa diferencia de conducta? ¿A qué hablar tanto de lo uno y callar lo otro? A entender que hablando de las referidas Conferencias no perjudican la causa de los privilegiados, y callando sobre el Congreso mundial de la Paz favorecen a dicha causa. Para tales Agencias y tal Prensa lo importante es el mundo de los explotadores; lo que no les merece interés es el mundo de los explotados y de los que, sin serlo, aman la justicia.

Pero ese servil proceder de los que hoy monopolizan la publicidad no impedirá el que más pronto o más tarde llegue a conocimiento de los individuos de todos los pueblos la celebración del Congreso mundial de la Paz, los elementos que le han constituido, los acuerdos en él tomados, la unanimidad que en él reinó y el inmenso beneficio que va de reportar a todas las naciones.

Si se sabrá en todos los ámbitos de la Tierra que al Congreso mundial de la Paz acudieron más de 600 delegados en representación de 24 países y de más de 40.000.000 de adherentes.

Se sabrá que, entre otros elementos en él representados, lo estuvieron la fuerza sindical más poderosa, conocida por la Internacional de Amsterdam que cuenta con más de 20.000.000 de afiliados; la Alianza Cooperativa Internacional (compuesta de 25.000.000 de cooperadores); la Internacional Socialista de Londres y la Internacional Socialista de Viena, esto es, la inmensa mayoría de los elementos adscritos al Socialismo; la Unión de las Asociaciones Internacionales (formada por 180 Universidades y 25.000 profesores); la Federación Internacional de las Ligas de los Derechos del Hombre (compuesta en su casi totalidad de obreros intelectuales); la Liga Internacional Femenina por la Paz y la Libertad; el Instituto Internacional de Sociología; y la Federación Internacional de Juventudes Obreras.

Se sabrá que todos los acuerdos del Congreso mundial de la Paz, basados en los hechos e inspirados por la razón, van dirigidos a hacer imposible que el mundo sea presa de nuevas matanzas y, por consi-

guiente, de los grandes y terribles males que las mismas engendran.

Se sabrá que la unanimidad en todos los acuerdos fue posible por animar a los delegados un espíritu amplio y práctico a la vez, y también por dar la mayor fuerza a sus resoluciones.

Se sabrá, en fin, que el hecho importantísimo de pensar lo mismo, para el logro de la paz, los obreros intelectuales y manuales que han constituido el Congreso mundial de La Haya, representa la prenda más segura de que la nueva sociedad—en la que imperará el trabajo, y la explotación del hombre por el hombre habrá cesado—, no sólo no es una utopía, sino que asentará su vida sobre base firme.

Todo eso se sabrá, y concederá las gentes del significado, labor y consecuencias del Congreso mundial celebrado en La Haya, sentirá fortalecido su ánimo y se decidirán a colaborar en su obra.

Por mucho que hagan para desatar la guerra las fuerzas belicosas que constituyen el imperialismo, serán refrenadas y aun anuladas por las innumerables legiones que temblarán la bandera de la paz.

Llega ya para los pueblos el momento de que cesen en sus luchas y que se respeten unos a otros.

Pablo IGLESIAS

PROBLEMAS POLITICOS

La representación proporcional

La realidad ha demostrado de modo irrecusable que tal y como se viene desenvolviendo el Cuerpo electoral, nimbado con la democracia de un uso del sufragio universal, es una ficción terminante. Y con esa ficción hay que acabar. Porque no ha de ser el sufragio un mal menor, que tal resulta por múltiples razones: ha de ser, hay que procurar que lo sea, un bien absoluto.

Tenemos a la vista el resultado de las últimas elecciones en Inglaterra, donde el Gobierno ha obtenido 347 votos contra 268 que constituirán la oposición, y tal mayoría la obtiene con 5.381.413 sufragios, en tanto que las oposiciones obtuvieron 8.532.253 sufragios. Con estos datos a la vista queda bien evidenciada la ficción; pues habiendo votado 13.913.666 electores, el Gobierno, con 3.150.840 sufragios menos que las oposiciones, aparece en la Cámara de los Comunes con 79 votos de mayoría.

Y esta realidad inglesa tiene su reproducción en España, agravándose aquí el caso, porque el respeto a la voluntad del Cuerpo electoral es en nosotros inferior al que obtiene en Inglaterra, país eminentemente parlamentario y más cuidadoso del prestigio de su parlamentarismo. A las deficiencias conconstanciales del sistema hay que unir en España esas otras deficiencias connaturalizadas con la vasta organización caciquil. Más honradamente ejercida la función del sufragio, da en Inglaterra un resultado para la composición de la Cámara que resulta una violación de la voluntad soberana del Cuerpo electoral. Una inmensa mayoría votó contra el Gobierno, y el Gobierno, no obstante, tiene mayoría parlamentaria.

Si esto sucede en la liberal Inglaterra, ¿no es evidente que nosotros decimos una verdad absoluta cuando afirmamos que la Cámara popular nuestra no representa al país, porque la mayoría de los que figuran como representantes hacen no más que usurpar la voluntad nacional? Sumamos nosotros, para hacer respetar esa declaración, a la ficción sólo remediable con la modificación del sistema electoral las corruptelas repugnantes de los intermediarios entre el Cuerpo electoral y las urnas, entre las urnas y las Juntas del Censo, entre éstas y el Parlamento en sus momentos constituyentes.

Y a la vista la desnaturalización de las aspiraciones puestas en la conquista del sufragio, nosotros decimos que solamente por miedo a la expresión clara, al resultado exacto de la voluntad de los electores, se puede sostener esta ficción del sufragio, ficción que se va aproximando a la equivalencia de la anulación del sufragio.

Nosotros pedimos que se vaya a la implantación de la representación proporcional. Esta ha de ser una conquista que

rodunde en beneficio de la democracia, hasta tal punto, que mediante ese sistema electoral, modificada, como resultaría, la estructura de nuestro Parlamento, habría de ser la labor de éste más en consonancia con los intereses económicos y sociales del país. La representación del país en el Parlamento sería más auténtica, y merced a ello sería más sensible a las vibraciones de la vida nacional.

Con un Parlamento más representativo del país no se hubieran registrado los sucesos que van llenando las páginas de la vida decadente de España; la trágica y larga etapa de la gobernación conservadora y las episódicas e incongruentes actuaciones de los liberales no hubieran podido ser con Parlaentos en verdad más representativos del país.

Viene corriendo que no importa que el pueblo repugne la aventura de Marruecos; que no importa que el pueblo quiera cortar el predominio de un capitalismo de cerebro primitivo; que no importa que el pueblo tenga hambre y sed de justicia (de esbirros inquisitoriales, tormentos y cárceles feroz hauritura); que no importa que España esté convertida en ayuda de cámara de otros Estados. Nada de eso importa. El régimen se perpetúa tras de una trinchera parlamentaria que tanto sirve para el turguismo de aquel cuanto obstaculiza la marcha progresiva de la nación.

Abogamos por la representación proporcional. Y lo exigimos al Gobierno a que la acometa. Pero mucho nos tememos que no lo me en consideración la propuesta. Más fácil era dar curso al decreto en defensa de los tesoros artísticos que con tanta frecuencia son objeto de tuerca para curules y sacristanes, y una visita de la cigarrilla a Palacio delvivo el decreto y luego se transformó.

Madame Severine y Anatole France, expulsados del comunismo

Estos dos famosos escritores franceses acaban de ser expulsados del comunismo moscovita. Bien es verdad que ambos no pasaban de ser bolcheviques honorarios—ya que se dice que nunca abandonaron sus cuotras al citado partido—, sin embargo, como quiera que en más de una ocasión ambos escritores manifestaron sus simpatías hacia el comunismo ruso por lo que tenía de revolucionario y transformador, los bolcheviques franceses y aun los rusos se ufanaban de considerar como «suyos» a madame Severine y a monsieur France.

Comoquiera que el Congreso reciente de Moscú ha acordado que ningún comunista pueda pertenecer ni a la Masonería, ni a las Ligas de los Derechos del Hombre, ni a ninguna agrupación burguesa, ni siquiera se pueda colaborar ni trabajar en ningún periódico burgués, automáticamente han quedado fuera del partido comunista Anatole France, y madame Severine. Y suponemos que los bolcheviques más o menos de ocasión dejarán de considerar «suyos» a los dos eminentes escritores franceses.

Anatole France fué uno de los fundadores de la Liga de los Derechos del Hombre; ha sido constantemente miembro de su Comité directivo, y, naturalmente, no ha pensado ni por un momento en separarse de dicha organización.

Lo mismo le ocurre a madame Severine, que continuará en la Liga, sin preocuparse del dilema presentado por los comunistas moscovitas.

Esperamos el momento en que en España se oigan los comunistas de los acuerdos de Moscú—pues por lo que se ve no se han cumplido todavía—, y desearíamos conocer hasta dónde llegan las amputaciones, extirpaciones o expulsiones de los ámbitos que aquí existen.

La renovación de las Juntas de Reformas Sociales

Resuelta con arreglo a las reclamaciones de la clase obrera, se ha dictado por el ministerio del Trabajo una disposición interesantísima, inserta en la «Gaceta» del pasado sábado, 13, relativa a la renovación de las Juntas locales y provinciales de Reformas Sociales.

Anticipamos que en la citada disposición, que publicaremos íntegra en el número especial de la Unión General del próximo jueves, se determina que el escrutinio de la renovación de dichas Juntas se verifique el día 18 del mes de febrero.

Recomendamos la atenta lectura de este decreto del ministerio del Trabajo a las Juntas Directivas, que pueden hacernos pedidos especiales del número del próximo jueves.

HACIA LA INTERNACIONAL SOCIALISTA

Preparando el Congreso de Hamburgo

Los últimos acuerdos de Colonia Gran mitin internacional.

El sábado, 6, continuaron en Colonia las deliberaciones de los Comités ejecutivos de las dos Internacionales Socialistas, dando por terminados todos los preparativos del próximo Congreso de Hamburgo, acerca de los cuales ha existido la más completa unanimidad en la aprobación de las resoluciones.

El Congreso se abrirá el 21 de mayo en la Casa de los Sindicatos de Hamburgo, cuyo edificio tiene todas las condiciones necesarias para una asamblea de esta naturaleza.

La Cooperativa hamburguesa, la más importante de Europa, está desde ahora encargada de la organización de todos los servicios del Congreso.

En la imposibilidad de dar un detallado extracto de las deliberaciones—que insistimos en consignar que se han desarrollado dentro de una exquisita cortesía y de una gran coincidencia—daremos simplemente noticia de los acuerdos y el texto de algunos de ellos.

Mañana publicaremos el texto íntegro del Manifiesto dirigido a todos los Partidos Socialistas, invitándoles a que asistan al Congreso de Hamburgo y explicando la organización de dicha Asamblea internacional, que puede ser histórica.

Antes de separarse los dos Comités ejecutivos reunidos en Colonia, han examinado la situación política internacional creada por la ruptura de la Conferencia de París, y se ha aprobado la siguiente resolución:

«El Comité de acción toma nota de cuanto ha manifestado el camarada Wels respecto a los abusos de que son víctimas las poblaciones ocupadas militarmente y ruega a los periódicos socialistas que den a esos hechos la publicidad necesaria.

Llama también de una manera permanente la atención de los trabajadores acerca de los graves daños que resultan para la paz del mundo de la situación creada por el fracaso de la Conferencia de París, y confirma las resoluciones de La Haya y de Francfort sobre la necesidad de poner fin lo más pronto posible a las ocupaciones militares, sin distinción de nacionalidad, asegurando de la manera eficaz propuesta por las organizaciones obreras la reparación de las regiones devastadas por la guerra.

Protesta contra la política que, bajo pretexto de incumplimiento de compromisos, hace temer operaciones de fuerza sobre Alemania y especialmente la ocupación militar de la cuenca del Ruhr.

Y hace un llamamiento a todos los partidos socialistas para combatir esta política con toda su energía.»

A las cinco de la tarde del sábado terminaron las deliberaciones de los dos Comités ejecutivos, después de un discurso de gracias de Vandervelde, en que expone sus esperanzas de que en la próxima reunión, que se celebrará en Colonia el 17 de marzo, se aprueben los Estatutos provisionales de la próxima Internacional Socialista unificada, que habrán de ser discutidos en el Congreso internacional de Hamburgo.

Aprovechándose la estancia en Colonia de los líderes del Socialismo internacional, los socialistas de dicha capital alemana organizaron un mitin, que se celebró el sábado, por la noche, en la amplia sala de fiestas del Volkshaus, situada en la Severinstrasse.

Más de cuatro mil obreros llenaban completamente el local. Presidió el camarada Kirstmann, de Colonia, y con él se sentaron a la mesa los compañeros Wallhead, Tom Shaw, Abramovitch, Vandervelde, Bracke y Wels.

Después de un fraternal saludo a las representaciones del Socialismo internacional, el presidente concede la palabra a Wels, quien expresa los sentimientos del proletariado alemán, coincidentes con los camaradas de los demás países. Hace crítica de la política desarrollada por

mo el Partido Socialista francés, se opondrá.

Hago esta declaración porque tengo la dolorosa preocupación de ver agravarse cada día la miseria europea.

Relata después los horrores que ha visto en Rusia, en Hungría, entre los obreros sin trabajo ingleses y en las regiones devastadas por la guerra. Es deber de todo hombre de corazón conservar todas sus fuerzas y toda su voluntad para luchar por el restablecimiento de la paz.

Termina confiando en la Internacional del proletariado, única fuerza que puede salvar a la Humanidad.

Abramovitch pronuncia también un breve discurso, haciendo resaltar los interesantes momentos por que atravesamos y exaltando la necesidad de una actuación concorde de la clase obrera.

Y después de breves palabras del presidente consignando la inmensa importancia del acto que acaba de realizarse y de repetirse los clamorosos aplausos con que todos los oradores han sido premiados, la enorme muchedumbre da por terminado el mitin cantando «La Internacional».

Una conducta abusiva

Nuestro compañero Andrés Saborit recibió una denuncia, firmada por el Sindicato Obrero Agrícola de Zorita (Caceres), señalando los nombres de los propietarios que se negaban a dar facilidades para desinfectar los terrenos de que son dueños para la extinción de la plaga de la langosta.

Ante la gravedad del caso, nuestro amigo se dirigió al ministro de Fomento, denunciando la conducta criminal de los patronos que nuestros compañeros de Zorita señalaban, y el señor Gasset ha contestado con la siguiente carta:

«Señor don Andrés Saborit:

Muy señor mío y amigo: Con su atenta carta recibí el documento que a mi me acompaña, firmado por el Sindicato Obrero Agrícola de Zorita (Caceres), señalando los propietarios que se negaban a dar facilidades para la extinción de la langosta. Se ha remitido dicho documento al ingeniero-jefe de aquella Sección agronomica, habiéndosele, además, telegrafado para que informe a la mayor brevedad y ordene se cumpla lo mandado.

Es siempre suyo afectísimo, buen amigo, q. e. s. m., Rafael Gasset.»

Además, hay una nota del ministro que dice: «Están roturando casi todos los propietarios, y los que no lo hagan tendrán las multas correspondientes.»

Aunque dudamos de la eficacia de las multas que los Gobiernos burgueses pueden imponer a los propietarios, conviene que los trabajadores denuncien los «verdaderos» dueños de la langosta y den a la publicidad los nombres de los dueños que se niegan a roturarlos, para que la minoría socialista parlamentaria realice la campaña que tan importante asunto requiere.

«Solidaridad» no rectifica

En el lenguaje peculiar de «Solidaridad Obrera» pretende el órgano de la Confederación recoger lo que hemos dicho en estas columnas acerca de las visitas de Salvador Seguí y de Soriano al presidente del Consejo, y sin informar a sus lectores de que el rumor nació en la prensa burguesa, queriendo hacernos creer que fué una invención nuestra, dice lo siguiente:

«Los periódicos de Madrid, tan pegadizos a los fallos de las levitas de los políticos; tan sutiles para hacer declaraciones a las puertas de los ministerios; los más reservados designios, ¿qué a bér ni qué necesidad les induce a no disipar por sus propios arbitrios esos señores que se supone envuelven nuestras actuaciones diametralmente opuestas a las de la política?»

Sabemos por qué ha ido a Madrid el camarada Seguí. No ignoramos su actuación, que se hará pública cuando se estime oportuno, una vez cumplida su misión. LA ACCION DIRECTA la llevamos allí adonde se encuentre nuestro adversario, que igual puede cobijarse en un ministerio o en una tahona, que en la Redacción de EL SOCIALISTA. Pero, claro, los tales son malos consejeros.»

Nada de estos señores de la Confederación. Creemos tener derecho a saber cuál es la actuación de usted, y aunque se nieguen a decir a qué fué Seguí a la Presidencia del Consejo de Ministros, nosotros no podemos aceptar esa definición, según la cual la acción directa, para ustedes, puede consistir en hacer una clase de visitas.

Lo esencial es que no niegan usted la visita con Soriano al señor García Prieto.

Y si eso es acción directa, ya lo dirán los anarquistas puros, que supuestamente están en desacuerdo con esa actuación.

CONFERENCIA DE SABORIT

El próximo miércoles, día 17, a las nueve de la noche, dará una conferencia sobre política nacional y municipal el compañero Andrés Saborit. El acto se verificará en el Círculo Socialista de Cuatro Caminos, Hernani, 15, y a él se invita a los obreros de la barriada.

CONFERENCIA DE CABALLERO

El próximo jueves, día 18, a las seis de la tarde, se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo una conferencia, organizada por el Grupo Socialista de Albañiles.

La disertación estará a cargo del compañero Francisco Largo Caballero, que explicará el tema:

CONSIDERACIONES SOBRE LA SINDICACION VOLUNTARIA

Se encarece la más puntual asistencia.

El problema de las subsistencias

Hay que bajar el precio del pan y...

El Gobierno actual está un tanto alarmado—creemos que aparentemente nada más—por el precio que aún tienen las subsistencias. Una ponencia compuesta por tres señores ministros está estudiando el medio de intervenir para provocar una baja en los precios de varios artículos de primera necesidad. Esto es lo que ocurre siempre en nuestro país. ¿Se plantea un problema de orden económico o social? Pues inmediatamente el Gobierno se pone a estudiar. Y así, mientras el vecindario sufre una explotación en sus intereses verdaderamente vergonzosa, los señores ministros están yendo a la escuela para aprender a dar soluciones a los problemas planteados.

Nosotros creíamos que los partidos de gobierno, cuando estaban en la oposición, estaban obligados a preparar soluciones a todos los problemas en el momento que les fuera entregado el Poder. Nos hemos equivocado. Y es que en nuestro país los gobernantes no sienten ninguna inquietud por el bien público. Viven con absoluta tranquilidad. El pueblo calla y sufre con resignación su desgracia, no se agita, no procura obligar a los hombres públicos a trabajar en la solución de los problemas que le afectan, y así va pasando el tiempo, consumiendo sus energías en un ambiente de miseria e indiferencia.

Quisiéramos tener autoridad bastante para poder provocar una reacción en la opinión pública que produjera inquietud en la conciencia de nuestros gobernantes. No hay un problema tan a propósito para ello como el de la carestía de las subsistencias.

La minoría socialista del Ayuntamiento viene ocupándose del problema hace bastante tiempo; ahora ha presentado una propuesta pidiendo la baja en 0,15 pesetas en kilo de pan y que todo esté sometido a ser regulado de precio y peso. El viernes presenciamos con qué frialdad y meditada confusión fué acogida la propuesta, procurando desplazar el problema.

—Hay que entrar en el fondo de la cuestión para resolverlo definitivamente—decían en tono de suficiencia—. Sobran tahonas, sobran repartidores, sobran...

Qué ganas de embrollar la cuestión. Esa actitud nos parece la más apropiada para defender los intereses de los tahoneros. Ahora, señores, no hay que tratar nada más que una cuestión: la del precio. ¿Han bajado de precio la harina, la leña, el carbón y la sal? ¿Sí? Pues el pan debe bajar en la misma proporción. ¿Y nada más!

El Sol se ha ocupado muy acertadamente de este asunto. No compartimos en absoluto su juicio, pero hay gran coincidencia con el nuestro.

«Una ley que limite el beneficio al productor, no tiene eficacia. Porque entre el productor y el consumidor hay siempre un peligro: el intermediario, que compra más barato y vende más caro. Hace días nos ocupábamos en otro editorial del precio del pan. No podíamos explicarnos cómo habiendo bajado considerablemente el precio de las harinas seguía vendiéndose el pan exactamente igual que en los malos años. En torno a esta cuestión han opinado nuestros colegas, y hoy mismo recogemos una moción de la minoría socialista afirmando, entre otras cosas, que el kilo de pan se puede y se debe vender a 0,57 pesetas, es decir, 0,15 pesetas menos que viene pagándolo el público madrileño. Esta afirmación, que se discutirá sin prisa y sin interés en el Municipio, tiene, sin embargo, una gran importancia. Si la minoría socialista tiene razón—a nosotros nos parece que sí—, el vecindario madrileño viene siendo víctima de un fraude diario a ciencia y paciencia de las autoridades de todo linaje. Y esto, que representa un perjuicio de muchos millones al año, es francamente censurable. Hay, a poco que entrañemos esta cuestión, un caso de manifiesta responsabilidad, exigible a todos los concejales que dieron lugar, con su pasividad, a que se comerciara de esta suerte con los intereses de los vecinos.

Como se ve, de nada ha servido que el productor vendiera la harina a 57 pesetas, en vez de a 82 pesetas que la vendía el año 1920. El consumidor ha seguido pagando caro lo que compraba barato el intermediario. Es decir, las dos fuerzas sociales sobre que descansa la riqueza son las eternas víctimas de la voracidad insaciable del parásito, que

por entregar con una mano lo que recibe con otra, cobra un usurario correteaje.»

Es verdad; en España las leyes no obligan a su cumplimiento nada más que a los pobres; los ricos, los comerciantes e industriales avaros, pueden falsificar los productos y los precios a su antojo. El intermediario encarece la vida, lo sabe todo el mundo y, sin embargo, ningún Gobierno ha hecho nada para evitarlo, porque consideran lícito el negocio individual. La llamada ley económica de la libre concurrencia ha fracasado ruidosamente en nuestro país. No hay competencia en los negocios comerciales e industriales porque los negocios están asociados y fijan precios únicos para todos, y esto, que es penado por el Código penal y en la ley de Coligaciones y huelgas, nadie lo castiga. De impunidad completa gozan los comerciantes sin conciencia.

Nada esperamos, ni del Gobierno, ni del Ayuntamiento. Aquí están en inmensa mayoría representados los gremios impudicamente contra el vecindario; el Gobierno es una representación homogénea de los intereses creados. Si ha de haber alguna solución favorable ha de procurarla el vecindario, y, sobre todo, la clase trabajadora, agitando públicamente, señalando los defectos de la organización social y obligando al Poder público que se moviote o que adopte radicales soluciones en el problema de las subsistencias.

La clase trabajadora y, en su nombre la Casa del Pueblo, tiene la palabra.

Manu J. CORDERO

La muerte de Termens

ALCIRA, 14.—La Federación Regional Levantina y el Centro Obrero Socialista de Alcira expresan honda pena por la irreparable pérdida del que fué nuestro entrañable compañero, José Termens.

En la imposibilidad de hacerlo personalmente, enviamos el más sentido pésame a su desconsolada familia y a hijos, deseando que sepan resistir tan tremenda pérdida.—Los Comités.

El entierro del camarada Termens fué el sábado, como dijimos, y hasta el cementerio civil fué acompañado por buen número de amigos y correligionarios.

EL SOCIALISTA, alegrándose al dolor que expresa el telegrama recibido desde Alcira, envía de nuevo su pésame a la viuda del que fué buen correligionario y buen amigo.

Noticias cortas

En varias regiones de nuestro país, tanto marítimas como terrestres, se desarrollan furiosos temporales de viento, lluvia y nieve.

—A causa del temporal no ha podido embarcar el político inglés Lloyd George, que se encuentra en Algeciras, como hemos dicho, para realizar su visita a nuestra zona de Marruecos.

—El descarrilamiento de tonda ha correspondido al tren de mercancías número 4.014, entre las estaciones de Santa María y Las Navas del Marqués. Quedaron destruidos diez vagones y resultó herido un empleado.

—En las playas de Huelva (en la Ribera) y de Granada (en la Mamola) han aparecido muertas sendas ballenas la primera de 20 metros, y la segunda de 25 de longitud.

—El recaudador de contribuciones de la zona de Talavera ha desaparecido, llevándose una recaudación de 70.000 duros.

—Satisfecho de los del general Buregueta, el ministro de la Guerra le ha concedido a dicho ex alto comisario de Marruecos una misión en el Extranjero, y en breve marchará a Polonia y Suiza. Al dedicarse allí a la literatura, registrará sus fracasos o cantará sus hazañas!

—El Consejo de ministros celebrado el sábado no terminó, y continuará hoy, lunes. Indudablemente, todo el interés de la reunión estuvo alrededor del problema de Marruecos, pues a causa de la enfermedad del señor Villanueva, decididamente habrá que nombrarle sustituto. Esta será la nota más importante del Consejo de hoy, y cada día crece la lista de nombres como candidatos al puesto de comisario de Marruecos. ¡Hasla Lloroux!

DEL EXTRANJERO

Las tropas lituanas, que cercaban Minsk, han sido rechazadas por desfilamentamiento francés. Se dice que el instigador de esta aventura es el famoso industrial lituano Slobkiorus. Intervendrá en este asunto la Conferencia de Embajadores.

—Los Soviets rusos han detenido en Siberia 300 socialistas revolucionarios, a pretexto de que estaban comprometidos en un complot.

—Por haberse declarado en huelga los obreros del muelle de Calcuta, ha quedado paralizado el tráfico.

—Parece que se preparan movimientos de insubordinación en la India inglesa, al Noroeste.

—El hijo del pretendiente a la corona de Portugal, el príncipe Miguel de Braganza, ha tenido que dedicarse a agitar de Seguros, para poder comer. Y es que en su oficina de pretendiente a reinar llevaba mucho tiempo «parado». En la oficina según llamándole «el Príncipe». El que no se consuela...

—El conflicto planteado en las minas de Dusseldorf se ha agravado a consecuencia de haberse roto las negociaciones de la Comisión arbitral.

—Por no tolerar la reducción de salarios, se han declarado en huelga en Suecia los obreros de las fábricas de papel. La huelga se extiende por solidaridad. Se cree que los patronos declararán el lockout.

Lo que dicen los hechos

Con este título ha publicado el siguiente artículo nuestro fraternal colega LA LUCHA DE CLASES, que rogamos sea leído con interés, para tener en cuenta cómo se conducen los comunistas en los Sindicatos en que, por apatía de nuestros correligionarios, intervienen:

«Ahora que los titulados comunistas tanto hablan de que hay que seguir nuevas orientaciones sindicales, es oportuno saber qué confianza merecen los que tales cosas dicen a la vista de su actuación.

leyendo la Memoria del Sindicato Metalúrgico encontramos unos datos que exponemos, con algunas apostillas, a la consideración de los compañeros.

«Debe Oscar Pérez Solís, préstamo en marzo de 1921, 500 pesetas.»

En la fenecida *banderita* decía Solís que había servido a la organización obrera gratis. ¿Qué tal? Esas 500 pesetas no dicen eso. Conviene también recordar lo que el citado individuo dijo de las cuentas del Comité de la U. G. de T., calificando a los que lo forman de vividores.

Lo honroso es percibir sueldo de la organización en pago de un trabajo debidamente justificado, que pueda presentarse ante cualquiera su licitud. Lo innoble y deshonesto es, a pretexto de no cobrar, dar «sablazos», que en este caso ni siquiera fueron hechos por méritos hacia el Sindicato. Añadiríamos que el acuerdo de conceder el «sablazo» fué adoptado por Carro, Ríos y otros de su cuerda.

«Préstamos hechos por el compañero Santamaría, 17.350,95 pesetas.»

Acerca de esta partida se dice en la Memoria:

«En el capítulo de «Deudores» aparece un débito de 17.350,95 pesetas de préstamos hechos desde el 20 de abril de 1920 hasta octubre del mismo año. En esto ha intervenido la Comisión sindical en diferentes sesiones, y en la actualidad hay nombrada una Comisión especial del seno de la Sindical que interviene en este asunto. Esta Comisión seguirá funcionando hasta llegar al total esclarecimiento y pago de estos débitos y ante cuya Comisión continuará informando y dando su gestión el compañero Gabino Santamaría, que fué el encargado de hacerlos.»

La Comisión nombrada se habrá cansado de esperar a que Gabino se presentase a dar gestión de cómo se invirtieron las 17.000 y pico del año.

Mucho fango habría que remover al hablar de estas pesetas; por esto, y por que nos repugna decir ciertas cosas, no insistimos. Únicamente pueden preguntar por su inversión los sindicalistas; es posible que ello sea un argumento para que se alien con sus «carriños» amigos los comunistas. De hacer la pregunta, que sea en voz baja; de lo contrario es posible que atarree algún serio disgusto. De las fechas señaladas y lo en ellas ocurrido les explicarán el resto.

«Debe el compañero Santamaría, de su actuación como tesorerero en ausencia del compañero Alonso, 250 pesetas.»

La ausencia de Alonso la motivó el atentado de que le hicieron víctima los sindicalistas, teniendo que ingresar en el Hospital, herido.

«Deben los compañeros Carro, Ríos y Santamaría un préstamo de 75 pesetas.»

Estos individuos formaban parte de la Comisión ejecutiva.

Y vamos con el «puritano» Lafón, que se descubrió como comunista rabioso y admirador entusiasta de Pérez Solís y Perezagua. Con estos antecedentes está explicado todo.

«Debe Luis Lafón, por abuso de confianza, por retención de fondos de la Sección de Valmaseda, como asesor de dicha Sección, 274 pesetas.»

Agreguemos a esto que Carro se hizo cargo de las pesetas que, con destino a los metalúrgicos de Vizcaya, entregó el Colegio de Practicantes para el sostenimiento de la pasada huelga metalúrgica de Vizcaya.

Estos son, compañeros, los que pretenden dar otros rumbos a los Sindicatos.

Si no se marchan de nuestro lado, se les hubiera echado por... Asi es que cuando os hablen de «amarillos», «socialtraidores» y demás zanganadas por el estilo, tener presente cuál ha sido su actuación en todos los órdenes de la organización obrera.

¡Ah! Y si os hablan de los «chupa-cuotas», apretad bien los bolsillos; podéis convenceros bien de ello con los datos entresacados de la Memoria de nuestro Sindicato Metalúrgico.»

ACERO

Agrupación Socialista Madrileña

Se convoca a los Comités de los Grupos Sindicales Socialistas y a los de los Círculos del Sur y de Cuatro Caminos a una importante reunión que se celebrará mañana, martes, a las siete de la tarde, en la secretaría de la Agrupación.

Se recomienda la mayor puntualidad.

GRUPO SINDICAL SOCIALISTA DE ARTES BLANCAS

Este Grupo celebrará junta general mañana, martes, a las cinco de la tarde, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, para tratar asuntos de mucha importancia. — Por el Comité, A. Fraguas.

La Cooperativa de los alpargateros de Elche

Nos ha visitado el compañero Vicente Hernández Rizo, presidente de la Cooperativa obrera de producción y consumo, «La Emancipación», de Elche, en nombre de la cual realiza el compañero Hernández Rizo un viaje de propaganda comercial.

Hemos escuchado de este camarada interesantes referencias acerca de la fundación y desarrollo de esta Cooperativa, en la que los compañeros de Elche ponen su inteligencia y cariño en la gestión directora y administrativa y el entusiasmo de todos por consolidar una obra que puede reportar inudables ventajas a los trabajadores de Elche.

Aparte la sección de consumo, en la que se procura vender géneros a los asociados en las mejores condiciones de calidad y de precio, posee la Cooperativa una sección de producción que proporciona trabajo de alpargatería a bastantes compañeros de la localidad.

Para dar a conocer estos productos hace su viaje el compañero Hernández Rizo, que ya se ha puesto en relaciones con la Cooperativa Socialista Madrileña y lo ha de hacer con otros de Andalucía y Cataluña.

Deseamos a los correligionarios de Elche los mayores éxitos en el desarrollo de su obra cooperativa.

La acción obrera en Madrid

A TODOS LOS COMPANEROS QUE FORMABAN EL CONSEJO DE M. Z. A.

Se convoca a todos los compañeros que formaban el Consejo Obrero de Madrid a Zaragoza y a Alicante a una reunión que se celebrará mañana, día 16, a las ocho de la noche, en el Círculo Socialista del Sur, Valencía, 5, para tratar asuntos de gran urgencia.—Fernando Martínez.

SINDICATO DE LA MADERA

A todos los obreros de la madera.

Habiendo terminado el lockout, y siendo necesario que nuestro Sindicato entre en una nueva etapa, y para que todos los afiliados puedan discutir las gestiones de sus Comités y cuantas orientaciones estimen necesarias para la mayor normalización del período actual, se convocan las siguientes asambleas en el domicilio social, Casa del Pueblo. No dudando que ningún sindicado dejará de asistir a estas asambleas, en que se discutirá el siguiente orden del día:

Primero. Gestión del Comité.

Segundo. Elección de cargos vacantes.

Martes, 16.—Carpinteros, en el salón teatro, a las seis de la tarde; Tapiceros, en el salón grande, a la misma hora; Doradores, en la Secretaría número 23, a la misma hora.

Miércoles, 17.—Ebanistas, en el salón teatro, a las seis de la tarde; Tallistas, en el salón grande, a la misma hora; Estuchistas, en la Secretaría número 23, a la misma hora.

Jueves, 18.—Móviles, en el salón teatro, a las seis de la tarde; Mozos, en el salón pequeño, a la misma hora; Torneros, en la Secretaría número 23, a la misma hora.

Nota.—Dada la importancia de estas asambleas, y por tener que dejar los salones, se ruega la más puntual asistencia.—EL COMITÉ.

EL MOTOR

Restaurante a cargo del cocinero Gerardo Repia. — Servicio a la carta. — Precios económicos. — HORTALEZA, 24.

Actuación política de las organizaciones sindicales

Una conferencia de Trifón Gómez

Con el tema que encabeza estas líneas dió una conferencia en el salón grande de la Casa del Pueblo nuestro camarada Trifón Gómez.

Presidió el acto Vicente Serrano, en representación del Grupo Sindical Socialista de Albañiles, quien anunció que este Grupo iba a continuar la serie de conferencias que venía dando todos los jueves. Trifón Gómez, tras de un breve exordio, en el que expresó su agradecimiento a la multitud organizadora por haberle invitado a tomar parte en uno de sus actos, afirmó que había elegido el tema de la actuación política de las organizaciones sindicales porque siempre tuvo afinidad por conocer dónde terminaba la actuación del afiliado a la organización sindical y dónde empezaba la del afiliado socialista en la misma organización.

Es conveniente tratar de este tema para hacer desaparecer el confucionismo creado por hombres sin conciencia, que unas veces han sido apolíticos; otras se muestran con más flexibilidad y ahora se proponen actuar en la política.

El conferenciante examinó la diferencia entre la actuación política de los grupos sindicales y la de la organización puramente socialista.

Aquella ha de tender a conseguir prolesitos a las ideas políticas; pero hoy no es su propósito sino el de exponer cómo han de actuar los grupos sindicales para interesar a las organizaciones obreras en los problemas políticos.

Hizo resaltar los obstáculos con que se ha tropezado, aun dentro de las mismas organizaciones obreras, para influir ideas políticas, sin convencerse los directores de la actuación política de la necesidad de que aquellas han de llevar un aval político que sirva de escudo en las luchas sociales.

Cuando a las organizaciones de Barcelona les faltó el aval de un partido político, fueron destruidas por el Patronal. Fueron grandes enemigos de los socialistas dentro de las organizaciones los republicanos, que por error sostenían que las organizaciones obreras no debían entrar en el terreno político.

Por eso, donde más confucionismo hubo fué en Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Coruña, Valladolid y otras capitales.

Si en un tiempo los trabajadores no sintieron la necesidad de la actuación política, hoy que la burguesía ha mejorado sus medios de lucha, tiene que sentir aquella necesidad, porque después de la guerra se ha demostrado que los trabajadores no han podido resolver un problema frente a la burguesía con los medios que antes se empleaban.

Hoy no pueden los trabajadores conseguir conquistas, y todo su esfuerzo se ve aplazado por el retroceder, sin consuegro, y es porque no estamos preparados para contrarrestar la táctica de los capitalistas. Si hubiésemos estado preparados, el capitalista tal vez habría conseguido la rebaja de jornales, pero nosotros habríamos puesto un dique a sus ambiciones de lucro.

Si no preparamos a las organizaciones obreras para luchar en el terreno político, el capitalismo socavará y marmará el poder de nuestras organizaciones.

Y al decir que debemos actuar en dicho terreno no quiere decir que la organización obrera haya de estar supeditada al Partido Socialista.

Por propia conveniencia, los socialistas no debemos aspirar a esa supeditación, sino a señalar a las organizaciones sindicales sus verdaderos derechos.

Hay que terminar con el equivoco de que en las organizaciones no se debe hablar de política.

En el seno de las organizaciones deben discutirse las cuestiones políticas, y lo que hace falta es llevar esas cuestiones con honestidad y sinceridad y de acuerdo con nuestros ideales.

Los que se oponen a esto son los que no tienen fe ni en sus propios ideales.

Nosotros no podemos oponernos a que un anarquista defienda su ideal dentro de la organización obrera; lo que pedimos es respeto y libertad.

El conferenciante citó varios ejemplos demostrativos de que, a pesar de los esfuerzos de los apolíticos, no han podido evitar la actuación política, y afirmó que la organización obrera oprimida por esa actuación si no quiere desaparecer.

No obstante las predicciones en contra, la Conferencia del Trabajo ha recorrido la acción política cuando ha tenido que luchar en el terreno que el enemigo le atacaba.

Si el objetivo de todos los trabajadores es el de apoderarse de los medios de producción y cambio, y esto está en los reglamentos de los que combaten al Socialismo, los que dirigiendo organizaciones que tienen aquella aspiración combaten a los socialistas incurren en contradicción.

Porque se comprende que estemos separados por detalles; pero no que se combatan a los que tienen una misma aspiración.

Los que estamos tachados de conservadores en la práctica resultamos más revolucionarios que nuestros detractores, puesto que siempre hemos defendido que para conseguir nuestros ideales hemos de ir a la conquista del Poder.

Esta es una concepción revolucionaria, pues hay que dudar que haya quien crea que el capitalismo va a ceder porque si los medios de producción y de cambio.

Y para conseguir este objetivo no hay más remedio que ir a la acción política. Tampoco puede negarse la eficacia de esa acción en las mejoras inmediatas.

Ojalá hubiésemos podido plantearla en Madrid cuando los patronos decían que no les importaba tener obreros los talleres tres o cuatro meses.

Estando preparados, no puede imponer una peseta de rebaja en el jornal,

porque las pesetas restantes tendrían más valor adquisitivo, y esto se consigue teniendo fuertes representaciones en los Cortes y en el Ayuntamiento.

Trifón Gómez afirmó la conveniencia de empezar esa labor en las presentes circunstancias, puesto que están próximas dos elecciones: las generales y las de diputados provinciales.

Pedir el voto es un deber que cumpliremos; pero, además, hemos de proclamar guerra a la guerra, que es el grito de la Internacional de Amsterdam ante el peligro de una lucha más cruenta que la pasada.

Tenemos el deber de ayudar a impedir esa guerra, como dice Amsterdam, dando conciencia a los trabajadores y alejando al capitalismo.

Aquí estamos más obligados a realizar esa labor, porque tenemos planteados problemas tan capitales como el de la guerra de Marruecos y el de las responsabilidades.

Es innegable que si se consiguiere exigir responsabilidades, se daría un golpe al militarismo.

Estando rodeado la manifestación para pedir esas responsabilidades, a la que asistieron los trabajadores, éstos han de poner en llevar al Parlamento diputados socialistas que les exijan y obligen al Gobierno.

No hacerlo así, sería incurrir también en responsabilidad por omisión.

La minoría socialista está en distintas condiciones para actuar en aquel sentido que las demás fracciones políticas que han contribuido al desastre.

Debemos llevar la bandera de las responsabilidades, y ahora más que nunca han de llevar los grupos sindicales su actuación a las organizaciones, diciendo que el Partido Socialista tiene un compromiso con la opinión; pero que los trabajadores tienen el deber de ayudar a ese Partido, no para estar supeditados a él las organizaciones, sino por el propio interés para ellas.

Hay que estimular y dar ejemplo de sacrificio ayudando a la Agrupación Socialista y haciendo que todos los obreros la ayuden, porque si las elecciones se pierden en Madrid, la Casa del Pueblo dejaría mucho.

El mismo «A. B. C.» no puede ocultar que la Casa del Pueblo es la única que puede hacer eficaces las responsabilidades.

Y señalo esto así, no puede haber ningún obrero tan inconsciente o tan malvado que no quiera proporcionarse esa satisfacción.

Trifón terminó su notable conferencia señalando el cambio efectuado por los que antes visitaban a los gobernantes, siguiómente, y después de la conferencia de Zaragoza, en la que se extendió la carta de incapacidad para los dirigentes de las organizaciones que defendían el apoliticismo. Postea ha declarado que irían a las elecciones si tuviesen organización.

Esos están juzgados por sí mismos, y que los obreros elijan.

La inmensa concurrencia ovacionó al camarada Trifón Gómez al final de sus palabras.

El compañero Serrano anunció que la próxima conferencia estará a cargo del camarada Largo Caballero, y será el jueves, día 18 del actual.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para mañana.

Vaca con guisantes, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Entrécot con patatas glaseadas, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Merluza a la marinera, 1,75 pesetas ración; media ración, 1,15.

Platos económicos.

A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos. A las seis: Ternera con judías, una peseta.

ROCA

Fotógrafo. Tetuán, 20.

Teléfono 320.

Retratos artísticos.

Ampliaciones inalterables.

El mas puro el más fino COÑAC FARO

Pedido en todas partes

Café Bar Siglo XX

Plaza del Angel, núm. 19

Cervecería.—Marisco.

Bocadillos en toda clase de fiambres

Especialidad en ensalada rusa.

UNICA SUCURSAL:

Glorieta de Quevedo, 2.

IMPRESIÓN

de Felipe Peña Cruz. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Calle de Pizarro, 16. Teléfono 14-02-M.